

eaux martyrs



se vit la foi, le plus haut lieu de prière et d'unité des Eglises d'Orient et d'Occident au 20^e siècle, l'œcuménisme du sang. Au-dessous, dans une ville dévastée et des églises ruinées, des habitants en prière sont exécutés, d'autres en sortent pour un exode fatal. Des martyrs de toutes les Eglises sont enfermés derrière des barreaux ou revivent la passion du Christ, chrétiens d'Arménie, de Russie, d'Inde, d'Espagne, du Mexique, du Liban, du Rwanda. Ecrite aujourd'hui, l'icône aurait fait une place aux martyrs coptes de Libye. Dans l'obscurité d'une prison roumaine, catholiques, orthodoxes et baptistes se partagent la Bible pour l'apprendre par cœur et se la réciter les uns aux autres. Ici et là on discerne des visages connus: Dietrich Bonhoeffer, le patriarche Tikhon, Mère Marie Skobtsov, Mgr Oscar Romero, Maximilien Kolbe, Alexandre Men, don Giuseppe Puglisi, victime de la mafia,...

UN PATRIMOINE COMMUN

Témoins de toutes les Eglises, emprisonnés entre murs et barbelés, unis dans la fidélité au Christ, ils font sauter les murs qui séparent nos Eglises. «Que tous soient un», dit le livre de la cathédrale de barbelés. Ce que dit aussi la porte du jubilé de l'abbaye de Saint-Maurice. Il faut être sourd pour ne pas entendre leur message que répercute Jean Paul II: «L'héritage précieux que ces témoins courageux nous ont laissé est un patrimoine commun à toutes les Eglises et à toutes les communautés ecclésiales. Il nous parle d'une voix plus forte que celle des fauteurs de division. L'œcuménisme le plus convaincant est celui des martyrs et des témoins de la foi; il indique aux chrétiens du 21^e siècle la voie de l'unité. C'est l'héritage de la croix vécue à la lumière de Pâques, héritage qui enrichit et soutient les chrétiens». ■

Des anges déploient la tente que «ce-lui qui siège sur le trône a dressée sur ses témoins», selon la vision de l'Apocalypse. Au-dessous, la terre occupe la plus grande partie de l'icône évoquant les martyrs du 20^e siècle, individuels ou de masse. C'est bien, comme le souhaitait Jean Paul II, «une grande fresque de l'humanité chrétienne du vingtième siècle».

Le Lager ou le Goulag – quels que soient les champs du martyre, d'Auschwitz aux îles Solovki – devient une grande basilique de fil de fer barbelé avec le Livre de la Parole, un crucifix et le cierge pascal, symboles de la mort et de la résurrection du Seigneur. Là

ACTION VEUVES DU RWANDA

Souvenez-vous

En 1994, les massacres du Rwanda ont fait non seulement plus de 800.000 morts, ils ont aussi laissé de nombreuses veuves.

Celles-ci, courageusement ont remplacé leur mari et accompli des miracles pour la survie des familles.

Aujourd'hui, cependant elles se font âgées, seules, sans ressources.

Agissez avec "Courage de vivre"

Créée par des Soeurs catholiques, cette Association vient en aide aux veuves : accueil, nourriture, logement sont assurés à Karama.

Aidons-les

CHF 40.- permettent de fournir soins et aliments à une veuve pendant 1 mois.

CHF 100.- permettent de l'aider à se loger dans un maison d'accueil.

Soutenez-nous

Association suisse Raoul Follereau

Chemin des Grives 16

1024 ECUBLENS

Tél. 021 312 33 00

CCP 10-25979-2

IBAN : CH83 0900 0000 1002 5979 2

raouloffollereau@raouloffollereau.ch